

PAROISSE SAINT JOSEPH EN PAYS DE FAVERGES

REUNION DE L'EQUIPE D'ANIMATION PASTORALE

MARDI 22 OCTOBRE 2024

Etaient présents :

Le Père Laurent CROS

Aurélié CATTANEO, Véronique FOLIGUET, Nicole GUILLERMIER, Robert MARECHAL

Etait excusé :

Jean-Claude ROUQUET

Après la prière commune, le Père Laurent ouvre la séance et présente Aurélié qu'il a souhaité appeler à l'E.A.P. et chacun lui souhaite la bienvenue, puis il est passé à l'examen des questions inscrites à l'ordre du jour.

CALENDRIER DES ACTIVITES ET CELEBRATIONS

Les membres de l'E.A.P. examinent les dates des prochaines activités et célébrations inscrites au calendrier d'octobre 2024 à Mars 2025. Ils mettent à jour ce calendrier. (Annexe1)

REPAS PAROISSIAL (choucroute) :

La vente des tickets a commencé plus tôt cette année, dès le 27 septembre 2024, afin de disposer d'une période plus importante pour placer les tickets. Le retrait des repas (choucroute, fromage et mandarines) s'effectuera le samedi 16 novembre 2024 de 10h à 12h30 à la maison paroissiale. Il est constaté que le nombre de bénévoles préposés à la vente se réduit, toutefois les ventes sont aussi assurées en sortie de messe et lors de la permanence du mercredi à la maison paroissiale. Même si cette opération rapporte une recette intéressante à la paroisse, elle représente un système traditionnel et ancien qui s'essouffle avec le temps.

CELEBRATIONS PENITENTIELLES :

Il est rappelé que les absolutions collectives qui se pratiquaient dans le passé ne peuvent avoir lieu que lors de périodes particulières liées à des catastrophes. Aussi, les célébrations pénitentielles sont-elles désormais suivies d'un temps de confessions individuelles avec le Père Laurent et le Père John de la paroisse voisine de sainte Thérèse de Calcutta.

Ces prochaines célébrations auront lieu :

-Mercredi 4 décembre 2024 à 15h en l'église de Faverges

-Mercredi 26 mars 2025 à 15h en l'église de Doussard

A la demande de Véronique, il est prévu pour les deux messes du soir à la chandelle du jeudi 12 décembre 2024 à 19h et du jeudi 27 mars 2025 à 19h en l'église de Faverges, un temps d'adoration et un temps de confessions individuelles après ces messes.

PROGRAMME DES RENCONTRES DU PARTAGE DE L'EVANGILE :

Il est rappelé qu'à la demande de paroissiens, il a été fixé des dates de rencontres de partage de l'Evangile, Trois dates ont été prévues de 15h à 16h30:

-Jeudi 24 octobre 2024 à Saint Ferréol

-Jeudi 23 janvier 2025 à Faverges

- Jeudi 20 mars 2025 à Lathuile

Compte-tenu du délai trop court il est d'abord reporté la date du jeudi 24 octobre au jeudi 28 novembre pour la rencontre à saint Ferréol

Ensuite, il est déterminé le programme qui portera, pour chaque rencontre, sur l'Evangile du jour :

-Le 28 novembre à Saint Ferréol (presbytère) : Saint Luc 20, 21-28

-Le 23 janvier 2025 à Faverges (à la maison paroissiale) : Saint Marc 3, 7-12

-Le 20 mars à Lathuile (Presbytère) : Saint Luc 16, 19-31

Il y aura lecture de l'Évangile, puis commentaires, explications et échanges avec un goûter pour finir.

Véronique regrette qu'il n'y ait pas ce type de rencontres le soir pour permettre aux personnes qui travaillent de pouvoir s'y rendre. Il est proposé de l'envisager dans le cadre des rencontres qui seront programmées sur le thème de la nouvelle lettre de Monseigneur Le Saux.

NOUVELLE LETTRE DE MONSEIGNEUR LE SAUX ET PROJETS D'ACTIONS A METTRE EN ŒUVRE DANS LA PAROISSE :

Monseigneur Le Saux a publié une nouvelle lettre pastorale intitulée « Espérance et Fraternité » avec des initiatives à mettre en œuvre dans les paroisses durant l'année pastorale 2024/2025.

Dans cette perspective, il est envisagé de proposer à nos paroissiens des rencontres pour évoquer cette lettre et discuter des actions à mettre en œuvre.

Véronique pense que les groupes de travail sur la précédente lettre de l'évêque qui ont eu lieu le samedi 2 mars à Doussard avec l'évêque et le vicaire général ont été très intéressantes et positives en mêlant des personnes de générations différentes. C'est la raison pour laquelle elle souhaite une réunion peut-être un soir permettant une rencontre plus intergénérationnelle.

Il est arrêté les dates suivantes :

-Mercredi 29 janvier 2025 de 18h30 à 20h à la maison paroissiale de Faverges

-Mercredi 12 février 2025 de 15h à 16h30 au presbytère de Lathuile

- Mercredi 12 mars 2025 de 15h à 18h30 au presbytère de Saint Ferréol

PROCHAINS CONCERTS DANS NOS EGLISES :

Il est rappelé que dans le cadre de la sainte Cécile (patronne des musiciens) il est prévu deux concerts avec l'Harmonie Musicale de Faverges, avec des textes lus en alternance avec la musique. Cette année, ce sont des textes de saint Augustin qui ont été retenus. Les concerts auront lieu :

-Vendredi 22 novembre 2024 à 20h en l'église de Faverges

-Dimanche 24 novembre 2024 à 17h en l'église de Doussard

Les textes pourraient lus par Michèle Dubost, Robert Maréchal et des jeunes comme Naïa, et Gabriel...

FÊTE DE L'AUTOMNE :

Une fête de l'automne avait été prévue à Lathuile, le samedi 9 novembre 2024 avec messe en l'église saint Ours à 11h suivie d'un repas avec soupe, diots et chacun emmenant entrées, fromages desserts et boissons. Mais, en raison des contraintes d'organisation, des incertitudes sur le nombre de participants, des activités déjà prévues (catéchisme et messe du samedi soir)... il est apparu plus raisonnable de reporter cette opération à l'automne 2025.

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DES CATECHUMENES A SAINT JORIOZ :

Une rencontre des curés, des membres des E.A.P. et des catéchumènes des paroisses de sainte Thérèse de Calcutta, de saint Pierre Favre, et de saint Joseph en Pays de Faverges a eu lieu le 8 octobre à 19h30 à Saint Jorioz. Cette rencontre s'est déroulée en trois temps. Un échange entre les curés, les membres des E.A.P. sur les activités menées dans chaque paroisse, tandis que les catéchumènes se réunissaient avec leurs accompagnateurs dans une autre salle, puis rencontre commune, et enfin un très bon repas partagé.

Il est regretté qu'il y ait eu deux réunions distinctes et qu'il n'y ait pas eu davantage d'échanges avec les catéchumènes.

PROJET D'UNE MESSE EN PLEIN AIR EN ETE :

Lors de cette rencontre inter-paroisses, il a été évoqué l'idée de l'organisation d'une messe en plein air durant l'été avec la réunion des fidèles des trois paroisses. Cette messe pourrait avoir

lieu le 31 juillet 2025, mais il reste à étudier l'organisation (chaises, sonorisation, parking...) trouver le lieu assez grand et accessible avec les autorisations éventuelles... Si l'idée est intéressante, elle reste complexe et difficile à mettre en œuvre. Il convient aussi d'attendre les suggestions des deux autres paroisses.

NOUVEAUX TARIFS POUR LES CEREMONIES :

Depuis longtemps inchangé, le diocèse a décidé de revaloriser le montant des célébrations (funérailles et mariage)

-Les cérémonies de funérailles passent de 170,00€ minimum à 200,00€ minimum jusqu'à 600,00€.

- Les célébrations de mariage sont fixées de 250,00€ minimum à 1000,00€.

Pour les funérailles, il est décidé d'appliquer dans la paroisse un tarif de 200,00€ minimum à 300,00€. et ce à compter du 1^{er} janvier 2025.

Pour les mariages, il est décidé de passer de 170,00€ à 250,00€ pour les mariages des personnes issues de la paroisse et de maintenir le prix de 420,00€ pour les mariages des couples venant d'autres paroisses. Le Père Laurent signale que des paroisses (comme à sainte Thérèse de Calcutta), on refuse la célébration de mariages des couples venant d'autres paroisses

Le Père Laurent rappelle la situation particulière du clocher de Giez où sont célébrés de nombreux mariages dont les festivités se déroulent ensuite à la Ferme de Gy. Aussi, une participation aux frais du chauffage de l'église est demandée par la mairie et pourrait être gérée par les propriétaires de la Ferme de Gy (entre 150,00€ à et 300,00€ selon la saison). Toutefois, il s'agit là d'une situation particulière qui ne saurait se généraliser sur tous les clochers de la paroisse.

VIDEO CONFERENCE DU DIOCESE SUR LES POSSIBILITES DE NOUVELLES RESSOURCES POUR LES PAROISSES :

Le Père Laurent rapporte quelques éléments d'une conférence intéressante et bien préparée qui a eu lieu au diocèse afin d'étudier les nouvelles possibilités de ressources pour les paroisses dans une période où les recettes du denier sont en baisse. En effet, il est notamment apparu que les anciens qui donnaient plus facilement disparaissent peu à peu et que les jeunes ne connaissent pas « le denier du culte » et ne l'acquittent pas. Il a donc été proposé de suggérer aux jeunes d'effectuer un don mensuel par prélèvement automatique de 5€ minimum. Dans notre paroisse si le montant du denier diminue aussi, le nombre de donateurs augmente ce qui est un bon signe pour l'avenir. Les legs sont en augmentation.

QUESTIONS DIVERSES :

-Le Père Laurent rappelle qu'une souscription sera lancée pour la restauration d'un tableau de la chapelle saint Abdon et sainte Marie-Madeleine, au hameau des Bois à Montmin. Le coût de restauration d'après les estimations d'un restaurateur contacté s'élèverait à 12 000,00€ ce qui est une somme très élevée. Le Père Laurent a proposé de contacter un autre restaurateur pour un second devis. Un article sera rédigé dans Horizons 210+ pour permettre aux paroissiens de participer à la souscription.

-Un audit de la paroisse aura lieu le jeudi 21 novembre 2024 par des représentants de la Conférence Episcopale de France. Ces audits ont lieu à chaque changement d'évêque sur les diocèses et les paroisses.

-Il y a désormais 14 enfants inscrits au catéchisme pour l'année 2024/2025.

-Il est évoqué le problème de la conduite des cérémonies de funérailles avec un nombre de bénévoles qui se réduit. Il devient urgent de former de nouvelles équipes et peut-être d'envisager une équipe qui pourrait suppléer en cas de besoin et ce quelque soit le clocher.

Plus aucune question n'étant soulevée, le Père Laurent lève la séance à 11h30 et donne rendez-vous aux membres de l'E.A.P. pour une prochaine réunion :

Mardi 19 novembre 2024 à 9h30, à la maison paroissiale de Faverges